



NEWS RELEASE

Le Centre Carter se félicite de la résolution historique de l'Assemblée mondiale de la Santé visant à accélérer l'éradication de la dracunculose (ver de Guinée)

GENÈVE, SUISSE (24 mai 2025) -- Le Centre Carter, en collaboration avec les pays et les partenaires, se félicite de l'adoption aujourd'hui de la « Résolution sur l'accélération de l'éradication de la dracunculose (maladie du ver de Guinée) » lors de la 78^{ème} Assemblée mondiale de la Santé. Le renouvellement de l'engagement mondial garantit en outre que cette maladie invalidante reste en bonne voie pour devenir la deuxième maladie humaine, après la variole, à être éradiquée.

« L'adoption de la résolution sur le ver de Guinée par l'Assemblée mondiale de la Santé, avec le soutien du Tchad et d'autres États membres, est un hommage approprié au travail acharné et à l'engagement de feu le président Jimmy Carter », a déclaré le directeur général de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus. « L'OMS était fière de travailler avec le président Carter et le Centre Carter, ainsi qu'avec les gouvernements et les communautés du monde entier, dans le cadre d'efforts communs visant à éradiquer cette maladie héritée du passé. »

[La mobilisation mondiale pour l'éradication du ver de Guinée](#) a permis de réduire de plus de 99,99 % le nombre de cas de ce parasite transmis par l'eau et d'éviter plus de 100 millions de cas parmi les populations les plus marginalisées et les plus négligées du monde. Lorsque le Centre Carter a pris la direction de la campagne en 1986, on estimait à 3,5 millions le nombre de cas humains recensés chaque année dans 21 pays d'Afrique et d'Asie. En 2024, [seuls 15 cas humains](#) ont été rapportés dans deux pays et un seul cas a été identifié jusqu'à présent cette année.

Le Tchad, l'un des rares pays endémiques restants au monde, a mené un effort mondial sur [la résolution](#). Elle a été financée conjointement par plusieurs États membres, notamment l'Angola, le Burkina Faso, le Cameroun, la Chine, le Japon, la Russie, le Soudan du Sud, les Émirats arabes unis et le Royaume-Uni.

« Je parle d'expérience : aucun pays ne souhaite interrompre la transmission pour ensuite voir la maladie réapparaître et être contraint de reconstruire un programme communautaire complexe. Aux côtés des pays co-parrainants, je ne pouvais pas être plus fier. La résolution d'aujourd'hui réaffirme l'engagement du monde à éradiquer cette maladie dévastatrice. Chaque cas est une personne, et ce seul cas est déjà un cas de trop ; zéro est le seul objectif acceptable », a déclaré le Dr Abdelmadjid Abderahim Mahamat, ministre de la Santé publique et de la Prévention au Tchad.

Depuis l'estrade du palais des Nations où se déroule le forum annuel de l'AMS, Adam Weiss, directeur du programme d'éradication du ver de Guinée du Centre Carter, a reconnu le moment historique avec une déclaration formelle de soutien. Paige Alexander, PDG du Centre Carter, a dirigé une délégation de six personnes du Centre Carter, à l'Assemblée mondiale de la santé. En 2023, le Centre a été admis dans les relations officielles avec l'OMS en tant qu'acteur non étatique.

« L'éradication de la maladie du ver de Guinée était une mission profondément personnelle pour mes grands-parents », a déclaré Jason Carter, président du conseil d'administration du Centre Carter et petit-fils aîné du président et de Mme Carter. « Ils ont pu constater directement l'immense douleur causée par le ver de Guinée. Ils savaient que ce travail pouvait changer des millions de vies, ce qui est le cas. Le Centre Carter s'est engagé à accomplir cette mission et nous ne reculerons jamais jusqu'à ce que nous ayons atteint le chiffre zéro ».

En plus des promoteurs, les pays suivants ont diffusé des messages de soutien pendant les délibérations de l'AMS : République dominicaine, Éthiopie, Ghana, Panama, et Corée du Sud.

Les derniers cas de tout programme d'éradication sont les plus difficiles, car ils exigent de la persévérance, de l'ingéniosité et des ressources pour mener des opérations dans des zones difficiles, éloignées et souvent peu sûres.

L'adoption de la résolution est une étape importante pour la campagne mondiale d'éradication du ver de Guinée, car elle met en lumière un ensemble d'actions essentielles à l'échelle mondiale afin d'accélérer et de finaliser les efforts d'éradication avec le soutien de la communauté mondiale.

Rôles clés des partenaires de mise en œuvre

Le Centre Carter mène la campagne mondiale et travaille en étroite collaboration avec les ministères nationaux de la Santé, l'OMS, les Centres américains de contrôle et de prévention des maladies, l'UNICEF et de nombreux autres partenaires vitaux. Le Centre Carter fournit une assistance technique et financière aux programmes nationaux de lutte contre le ver de Guinée pour aider à interrompre la transmission de la maladie. Pour les pays endémiques restants, lorsque la transmission est interrompue, le Centre continuera à assister la surveillance pendant trois années supplémentaires. En collaboration avec l'OMS, le Centre les aidera à se préparer à une évaluation par la Commission internationale indépendante pour la certification de l'éradication de la dracunculose (ICCDE), qui recommandera à terme une certification officielle de l'OMS. L'OMS a établi des orientations normatives permettant la certification des pays et soutenant tous les pays qui ont arrêté la transmission pour les préparer à la certification. Actuellement, l'OMS fournit un soutien technique et financier pour améliorer la surveillance, en particulier dans les zones transfrontalières des pays endémiques, dans les pays pré-accréditation tels que le Soudan, et dans les pays qui ont déjà été certifiés mais qui risquent de réintroduire la maladie. L'OMS soutient

également les activités de surveillance chez les réfugiés et les PDI dans les pays endémiques et à risque afin de prévenir la propagation de la maladie.

Partenariats

De nombreuses fondations, sociétés, gouvernements et individus ont rendu possible le travail visant à éradiquer la maladie du ver de Guinée, notamment le soutien majeur de la Fondation Gates, du Bureau des Affaires étrangères, du Commonwealth et du Développement du Royaume-Uni, la Fondation du Fonds d'investissement pour les enfants, le gouvernement du Japon, Schreiber Philanthropy et Alwaleed Philanthropies. Le soutien majeur apporté par les Émirats arabes unis a débuté avec Son Altesse Cheikh Zayed bin Sultan Al Nahyan, fondateur des Émirats arabes unis, s'est poursuivi sous Son Altesse le défunt Cheikh Khalifa bin Zayed Al Nahyan, et s'est renforcé sous Son Altesse Cheikh Mohamed bin Zayed Al Nahyan, président des Émirats arabes unis, et la Fondation Mohamed Bin Zayed pour l'humanité.

BASF fait don du larvicide ABATE® (temephos) depuis 1990, et Vestergaard's LifeStraw® fait don de filtres individuels pour tuyaux et de filtres en tissu pour usage domestique depuis 1999. DuPont Corporation et Precision Fabrics Group ont fait don d'un linge filtre en nylon au début de la campagne. Pour en savoir plus :

cartercenter.org/GuineaWormWarriors

###

Contact:

À Genève, Matthew.DeGalan@CarterCenter.org

À Atlanta, Emily.Staub@CarterCenter.org

#WHA78

#DefeatGuineaWorm

#BeatNTDs

The Carter Center

Faire la paix. Lutte contre les maladies. Construire l'espoir.

Organisation non gouvernementale à but non lucratif, le Centre Carter a contribué à améliorer la vie des habitants de plus de 80 pays en résolvant des conflits, en faisant progresser la démocratie, les droits humains et les opportunités économiques, en prévenant les maladies et en améliorant les soins de santé mentale. Le Centre Carter a été fondé en 1982 par l'ancien président américain Jimmy Carter et l'ancienne première dame Rosalynn Carter, en partenariat avec l'université Emory, afin de promouvoir la paix et la santé dans le monde.

Rendez-vous sur notre site CarterCenter.org | Suivez-nous sur X [@CarterCenter](https://twitter.com/CarterCenter) | Suivez-nous sur Instagram [@thecartercenter](https://www.instagram.com/thecartercenter) | Suivez-nous sur Facebook [Facebook.com/CarterCenter](https://www.facebook.com/CarterCenter) | Regardez-nous sur YouTube [YouTube.com/CarterCenter](https://www.youtube.com/CarterCenter)